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Apertura Lavori ore 17:45  

 

  

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Buon pomeriggio a tutti. Prego Segretario, possiamo procedere con 

l’appello.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     assente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    assente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Sono presenti all’appello 15 Consiglieri su 24, siamo in presenza 

del numero legale. Questa è la prima di una sessione di due sedute, 

l’altra sarà giovedì pomeriggio, quindi iniziando con il primo punto 

andiamo alla nomina degli scrutatori.  

 

Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Propongo all’aula il collega Pino Carnese, la collega Elia Martinico 

e la collega Vanessa Titone. Chi è favorevole rimanga seduto, chi è 

contrario si alzi. Approvato.  

Punto numero 2 all’ordine del giorno 
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VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Passiamo al punto 2, lettura e approvazione verbali delle sedute 

precedenti. Sono pervenuti all’ufficio di presidenza alcuni verbali 

delle sedute precedenti, in particolare il verbale della seduta del 

25 novembre 2021, 30 novembre 2021, 6 dicembre 2021, 20 gennaio 2022, 

27 gennaio 2022, 3 febbraio 2022, del 10 febbraio 2022, del 15 

febbraio 2022, del 22 febbraio 2022 e del 24 febbraio 2022. Prego 

Segretario, se non ci sono interventi possiamo procedere con la 

votazione per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Hanno preso parte 15 Consiglieri su 24, 15 favorevoli, il punto è 

approvato.  

 

Punto numero 3 all’ordine del giorno 

 

COMUNICAZIONI 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Passando al punto 3, alle comunicazioni, prima di dare parola ai 

colleghi (voci fuori microfono) che chiedono di intervenire sulle 

comunicazioni mi preme ricordare in questa sede a nome di tutta 

l’assise, e vi propongo poi un minuto di silenzio a memoria del 

compianto presidente si Sicindustria Gregory Bongiorno i cui 

funerali ricorrono proprio questo pomeriggio. La figura di Gregory 

è stata apprezzata in questi giorni da più parti, bipartisan, 

dimostrando il valore della persona e di quanto questo fosse appunto 

stimato non solo come un imprenditore lungimirante ma come un 

imprenditore che si è sempre speso per il territorio, per lo sviluppo 

di questo territorio e credo sia doveroso oggi da parte nostra 

ricordarlo con un minuto di silenzio.  

 

Viene osservato un minuto di silenzio.  

 

Prima di passare la parola ai colleghi un’ulteriore comunicazione 

che riguarda i fatti giudiziari di cui siamo venuti a conoscenza nei 

giorni scorsi, e credo sia doveroso da parte nostra in questa 

giornata, in questa prima seduta, fare un plauso alle forze 

dell’ordine, alla magistratura e a quanti a vario titolo hanno 

contribuito alla cattura del super latitante Matteo Messina Denaro. 

Sono giorni in cui, come ci viene mostrato anche dalle inchieste 

giornalistiche, le indagini vanno avanti e noi non possiamo che 

augurarci che si possa fare quanta più luce possibile e saremo sempre 

al fianco della magistratura, delle forze dell’ordine che 

imperterriti, da anni portano avanti il loro lavoro al servizio della 

nostra comunità. Io credo che a prescindere dalle dietrologie, ne 
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abbiamo viste, ne abbiamo sentite tante in questi giorni, questo sia 

davvero un momento importante, una grande vittoria per lo stato che 

dopo trent’anni dimostra di non dimenticare e di assicurare alla 

giustizia quei criminali che hanno segnato in maniera negativa la 

storia del nostro paese. Se ci sono colleghi che vogliono intervenire 

andiamo per ordine di prenotazione. È iscritto a parlare il collega 

Pino Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO  

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Intervengo perché circa un 

mese fa, all’ultimo Consiglio Comunale credo, sono stati sollevati 

alcuni quesiti per quanto riguarda l’autovelox di via Mazara, 

compreso il mio intervento ultimamente. Ora non vorrei che passasse 

il messaggio che io sono perché non venga rispettato il limite di 

velocità, ma intervengo perché a seguito degli interventi che si 

sono succeduti, in primis della collega Elia Martinico e poi a 

seguire e dopo anche il mio, vorrei capire se è arrivato presso 

l’amministrazione o presso il Consiglio Comunale dei chiarimenti da 

parte del comando dei Vigili Urbani. Perché, perché si sono sollevate 

alcune questioni se era in effetti perfettamente collocato quel 

segnale di autovelox. Ora considerato fra l’altro che è legittimo 

perché la legge lo prevede, si chiede se non è opportuno dare una 

segnalazione più vistosa considerato che la sera, fra l’altro, 

superando il limite di velocità la multa viene raddoppiata. La 

visibilità che si vuole chiedere è quella di mettere un segnale 

lampeggiante, cosa che non c’è. (voci fuori microfono) Lampeggiante 

non c’è, se l’hanno messo oggi, fino a ieri non c’era (voci fuori 

microfono). Allora era fulminato, ma l’hanno messo ieri? (voci fuori 

microfono) Non c’è (voci fuori microfono), e comunque se c’è ne 

prendiamo atto e hanno fatto bene. Comunque mi risulta che ci sono 

parecchie contestazioni da parte di alcuni legali che si sono mossi 

e non vorrei che il Comune debba essere poi costretto a pagare pure 

i ricorsi, le spese legali. L’altra comunicazione che volevo fare è 

capire se è possibile fare, Presidente lo chiedo a lei, di avviare 

un’indagine conoscitiva perché ci sono parecchie aree di terreni che 

sono stati vincolati tempo fa, oltre cinque anni fa, dieci anni fa, 

anche quindici anni fa, sono stati vincolati a vario titolo (voci 

fuori microfono), dove costruzione per edifici scolastici, cose che 

non si sono fatte, per cui dopo cinque anni occorre fare il 

riposizionamento di quelle aree, cioè bisogna intervenire su quelle 

aree per dare un nuovo assetto urbanistico. Ecco, se era possibile 

avviare un’indagine conoscitiva su queste aree. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Ferrantelli. Per quanto riguarda l’autovelox non mi 

risulta siano arrivati chiarimenti, magari nella giornata delle 

interrogazioni potrebbe essere la sede idonea per chiedere anche al 

comandante delucidazioni. Sul secondo punto sollevato condivido, è 

una cosa di cui ne avevamo già parlato, se ne parla da tempo, tra 

l’altro quelle aree oggi sono aree bianche ma non erano all’origine 
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aree bianche, avevano altro indice. Quindi bisogna classificarle, 

chiederemo all’assessore competente (voci fuori microfono). O 

ritornano al vecchio, al momento non lo so, al momento sono aree 

bianche, se prima erano verde agricolo oggi non sono neanche verde 

agricolo (voci fuori microfono). Devono ritornare, quindi chiederemo 

(voci fuori microfono) delucidazioni all’amministrazione, 

all’assessore... colleghi, chiederemo delucidazioni 

all’amministrazione, all’assessore competente e valuteremo anche la 

possibilità di eventuale indagine nel merito. Era iscritto a parlare, 

anche se era scomparso, il collega Massimo Fernandez. Prego.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, pubblico. Allora, io sto 

intervenendo Presidente per dire all’aula e agli uffici di competenza 

ci sono due plessi scolastici, San Leonardo e la Mario Nuccio, però 

per quanto riguarda la Mario Nuccio è soltanto un’aula, che è quella 

dei bambini, che sono senza riscaldamenti. Quindi io pregherei i 

dirigenti, chi di competenza, gli uffici di competenza di attivarsi 

subito perché fa veramente freddo. Non so se siete stati in questa 

scuola, in questo plesso San Leonardo. (voci fuori microfono) Sì, 

sì, addirittura anche l’anno scorso l’avevano inviata, sempre per 

la stessa cosa. E poi un’altra cosa, soltanto per fare un plauso 

all’istituzione Marsala Schola e a tutto il CdA per avere 

stabilizzato gli assistenti igienico-sanitari finalmente. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Fernandez. Sulla scuola non è presente 

l’Assessore competente, ma l’Assessore Piraino sicuramente si farà 

portavoce di questa problematica e condivido anche io il plauso per 

la contrattualizzazione degli assistenti igienico-personali che 

arriva anche a seguito di una presa di posizione del Consiglio e 

della volontà espressa dall’amministrazione di procedere in tal 

senso. È iscritto a parlare il collega Gaspare Di Girolamo.  

 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO GASPARE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Colgo 

l’occasione per chiarire un punto molto importante con l’Assessore 

Piraino, visto e considerato il fatto che lei come delega ha i 

servizi sociali. In questi giorni sono andato nella sede dei servizi 

sociali e praticamente entrando dalla porta ho visto che c’era un 

anziano in sedia a rotelle che aveva bisogno del funzionario. Ora 

mi sono chiesto se ci fosse l’ascensore per arrivare al piano 

superiore, perché siccome noi sappiamo tutti gli uffici si trovano, 

la maggior parte di uffici si trovano al piano superiore. Mi dicono 

che l’ascensore è rotto da almeno due anni. Mi informo, sinceramente 

già mi sono informato, e hanno bisogno del libretto, perché è 

scomparso, per andare ad aggiustare l’ascensore. Ora per avere questo 

libretto, da come mi sono informato io, mi dicono per avere il 

libretto ci vuole solo il numero di matricola, mandarlo alla ditta 
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con un versamento che non mi ricordo adesso il totale, e ci daranno 

indietro la fotocopia del libretto e si azioneranno per metterlo a 

posto. Se è possibile, le chiedo giustamente, perché è una cosa 

veramente importante, se ci si può lavorare sa benissimo che ha la 

mia massima collaborazione. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Di Girolamo. Ha chiesto di intervenire il collega 

Leo Orlando, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, colleghi, Assessore, pubblico. 

Presidente, per informare lei e l’aula che giorni fa il sottoscritto 

insieme al collega Di Pietra abbiamo inviato delle mail così come 

richiesto dal Vicesindaco e dal nostro Presidente Sturiano per delle 

problematiche che ci sono in città. Sono delle comunicazioni, non 

sono delle interrogazioni, vi sto informando perché credo sia giusto 

informare sia i colleghi presenti in aula che la cittadinanza tutta 

per fare capire che nonostante i vari atti di indirizzo, le mozioni, 

le interrogazioni e tutto quello che noi durante le sedute 

all’interno di quest’aula facciamo, puntualmente vengono disattese. 

Ho inviato una nota al dirigente Pier Benedetto Mezzapelle, per 

conoscenza al Sindaco e all’Assessore Ruggieri per quanto riguarda 

il problema degli impianti di riscaldamento nei vari plessi 

cittadini. Nello specifico Asta oggi casualmente mi giunge notizia 

che al plesso Asta è stato sistemato il riscaldamento. La cosa che 

mi duole invece sa qual è Presidente, che ne abbiamo parlato in 

commissione in presenza del dirigente e dell’Assessore e la risposta 

che mi è stata data è che non abbiamo personale all’ufficio tecnico. 

Premesso che potrebbe essere vero che il personale dell’ufficio 

tecnico sia poco, ma non bisogna pensarci il 23 o il 22 di gennaio, 

queste cose vanno fatte già a settembre quando la scuola apre, perché 

bisogna trovarsi pronti per quando le temperature diventano fredde 

e non creano disagi a tutta la popolazione scolastica. Come diceva 

poc’anzi il collega Fernandez non è soltanto San Leonardo ma c’è il 

Cavour, c’è il Mario Nuccio, c’è l’Asta, è un problema generalizzato 

per tutti i plessi che almeno gestiamo noi come Comune. La richiesta 

di manutenzione degli impianti di pubblica illuminazione, 

puntualmente noi inviamo le note, puntualmente vengono disattese. 

Casualmente vengono fatte alcune foto e postate sui vari social, 

all’indomani mattina vengono fatte. Presidente, questo gioco non va 

più bene. Insieme al collega Di Pietra più volte abbiamo detto che 

questa cosa va regolamentata. Abbiamo un’app a nostra disposizione 

che ci permette di sollevare tutti quelli che possono essere i dubbi 

per quanto riguarda la manutenzione. Nello specifico questa nota 

cita la via Dante Alighieri, il tratto che va dall’intersezione con 

via Sirtori fino ad arrivare a via Nino Bixio, lì è stato fatto 

l’efficientamento energetico ma sicuramente ancora non hanno 

controllato e non hanno verificato che quelle lampade sostituite i 

lumen non sono idonei per quella strada perché nonostante c’è 
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l’illuminazione di nuova generazione la strada è al buio. Un’altra 

nota è stata inviata al geometra Zichittella, c’è una perdita di una 

tubazione che attraversa lo scorrimento veloce. Tra l’altro quando 

ho inviato la mail ho allegato pure le foto e non credo che sia una 

perdita di pochi giorni, perché guardando il tubo presumo che sia 

da un po’ di tempo, e questo potrebbe creare danni perché è una 

tubazione importante per il nostro acquedotto, per evitare in ogni 

caso rischi che i cittadini possano rimanere senz’acqua. Per non 

parlare dello scorrimento veloce, collega Coppola mi sa che ne ha 

parlato abbondantemente. Ne ho parlato io personalmente 

abbondantemente. Ancora vi è il tratto della seconda galleria, 

direzione aeroporto Birgi, ancora al buio. Non si capisce il motivo, 

per quanto tempo ancora dobbiamo aspettare l’allaccio di un 

contatore, ma la cosa grave è che sempre, collega io la cito, oltre 

a essere il mio capogruppo, con il presidente Di Pietra noi abbiamo 

presentato una richiesta per capire se c’è la possibilità di creare 

delle vasche di raccolta d’acqua e uno studio di fattibilità che 

ancora ad oggi non è arrivato, per vedere se c’è la possibilità di 

raccogliere le acque che si perdono, e lo vediamo tutti perché ci 

passiamo tutti, creare delle vasche per pomparle poi, depurate, 

filtrate, per pomparle poi nel nostro acquedotto. Ma la cosa più 

grave è che all’uscita dello scorrimento veloce ci sono i canali di 

raccolta d’acqua che sono pieni di immondizia, erbacce, un cammello 

di peluche. Dico lì c’è il rischio che qualche cittadino all’uscita 

della galleria, vista l’acqua stagnante, visto il muschio che si va 

a creare lì possa sbandare e poi dobbiamo piangere qualche nostro 

concittadino. Mi accingo a chiudere le mie comunicazioni. Un’altra 

inviata alla posizione organizzativa Bottone e per conoscenza a 

Frangiamore, al Sindaco, all’Assessore con delega al Consiglio 

Comunale per quanto riguarda la zona artigianale di via Vita: ci 

sono diversi cittadini che stanno investendo all’interno dell’area 

artigianale, quell’area è una discarica a cielo aperto. Un’ultima 

segnalazione che ho fatto sia per PEC, mail, messaggio, di persona, 

ho segnalato diversi corpi illuminanti spenti. Mi viene detto che 

il cestello un giorno c’è, un giorno non c’è. Dico il cestello per 

adesso c’è, abbiamo messo le somme in bilancio, Presidente 

puntualmente quello che noi Consiglieri Comunali diciamo viene 

disatteso. La cosa grave lo sa qual è, che poi i cittadini pensano 

che noi qui dentro non facciamo nulla, invece nelle varie commissioni 

noi incontriamo i vari dirigenti, i vari funzionari, queste cose 

giornalmente le diciamo e poi camminando per strada, logicamente 

capisco che sono atti gestionali e ci saranno i dirigenti e i 

funzionari a doversi adoperare, ma almeno tutto quello che noi 

mettiamo per iscritto una risposta, non chiediamo nulla, soltanto 

una risposta così possiamo dire ai cittadini guarda, io l’ho 

segnalato, mi hanno risposto così. Nemmeno quello c’è. Grazie 

Presidente, e mi scusi se mi sono dilungato. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Orlando. Ha chiesto di intervenire il collega Mario 

Rodriquez.  
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi, Assessore Piraino. Vedo che 

Assessore lei prende appunti per domani magari, per giovedì poi 

magari dare le risposte. Non vorrei che però faccia come l’Assessore 

Ruggieri, il Vicesindaco, che dall’inizio della consiliatura forse 

si è fatto la Divina Commedia a tutte le cose che ha scritto, se le 

porta a casa e le mette forse in bacheca. Allora, si tratta di 

questo, io non mi prolungo, è soltanto un punto che nella serata del 

20 dicembre del 2022, nella serata di Consiglio Comunale avevo 

chiesto all’Assessore Ruggieri, ovviamente la delega non è né 

dell’Assessore Ruggieri e nemmeno quella sua, chiedevo informazioni 

come mai in MyCicero, MyCicero è l’app per pagare sulle strisce blu, 

come mai prima c’era il quarto d’ora di tolleranza e poi si pagava 

a minuti; adesso il quarto d’ora di tolleranza non c’è più e il 

minimo pagamento che viene effettuato è di 50 centesimi. Siccome 

sono stato contattato da diverse persone che utilizzano questa app 

mi chiedevano informazioni, e io dopo un mese e qualche giorno ancora 

non gli posso dare la risposta perché non l’ho avuta. Quindi la 

prego, confido nella sua eleganza, che praticamente è molto 

puntigliosa nelle cose, diciamo di avere giovedì questa risposta. E 

insieme a questo discorso dell’app avevo chiesto come mai forse da 

tre, quattro mesi ancora le colonnine del ticket per pagare sulle 

strisce blu in alcuni posti non funzionano, e ancora continuano a 

non funzionare, e quindi non ho avuto nemmeno questa risposta. Poi 

visto che sono in piedi, voi come amministrazione e forse anche con 

la vecchia amministrazione, non ricordo bene quando è partito questo 

discorso, ogni cittadino che deve fare un allaccio d’acqua, un 

allaccio in fognatura gli uffici preposti mandano tutto all’ufficio 

TARI e all’ufficio IMU per vedere se quel cittadino è in regola con 

le tasse comunali, ed è giusto, perché è giusto che paghiamo tutti 

e se c’è qualche cosa arretrata che venga pagata. Però la mia domanda 

è queste persone che attualmente qualcuna anche pure non è a 36 ore, 

devono ricevere le persone che vogliono ogni giorno sapere con le 

bollette che gli arrivano, o per dimenticanza o per qualche altra 

cosa devono andare in quell’ufficio a chiedere delle informazioni, 

si ritrovano con queste persone che magari fanno altro lavoro, perché 

le pratiche di allaccio in fognatura, allaccio acquedotto sono 

tantissime, quindi delle carpette alte così e diciamo che non, la 

gente aspetta perché ritardano a dare delle risposte agli uffici 

acquedotto e fognatura. Quindi che intenzione c’è, di questa gente 

farla lavorare di più, anche con straordinari, non so, io chiedo per 

informazione e così dare delle spiegazioni alla gente che mi ferma 

e mi dice è da tre mesi che ho presentato la domanda e ancora non 

ho avuto risposta. Vado là e dice non lo sa come funziona qua? È al 

cinquecentesimo posto, magari. La ringrazio anticipatamente e spero 

che giovedì mi potrà dare queste risposte.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 
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Grazie Consigliere Rodriquez. È iscritto a parlare il Consigliere 

Flavio Coppola, prego collega.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore. Scuserete il mio 

tono di voce ma l’influenza, questa australiana, sembra che ormai 

abbia invaso... Presidente, intanto mi associo a quanto da lei 

dichiarato a inizio seduta, che si è complimentato con le forze 

dell’ordine per avere finalmente interrotto una latitanza che per 

certi aspetti, viste le ultime rivelazioni, è inverosimile. 

Trent’anni di latitanza, sembrava a quanto pare che Matteo Messina 

Denaro vivesse tranquillamente in uno dei paesi dove è nato. Però è 

più inquietante invece le rivelazioni e quello che si assiste nei 

vari programmi televisivi, nelle testate giornalistiche dove ci sono 

coinvolgimenti che vanno ben oltre qualsiasi tipo di immaginazione. 

Io vorrei fare una mia considerazione in merito a tutte queste 

questioni che spero un giorno, anzi prima possibile, vengano alla 

luce le verità. Però la mia considerazione è che la politica, molto 

accusata a molti livelli, è diventata la panacea di tutti i mali 

quando in realtà si scopre che il malaffare, la collusione o il 

coinvolgimento è a tutti i livelli. Dice perché stai facendo questo 

ragionamento? Noi siamo pesci piccoli, dei pesciolini rossi in un 

acquario immenso. Però la preoccupazione c’è perché noi comunque 

abbiamo un ruolo e un compito di grande responsabilità, soprattutto 

quando le valutazioni sono soprattutto soggettive. E allora bisogna 

stare attenti. Vedete, la politica ha avuto una decadenza diciamo 

per certi aspetti quasi ridotta al ridicolo. Poca credibilità, non 

è più autorevole perché siamo noi stessi, si cambia partito come 

cambiarsi le calze ogni mattina sostanzialmente, e spesso non per 

sentimenti o per fatti puramente ideologici ma a volte spesso per 

posizionamenti che sinceramente lasciano molto pensare. Dico io 

parlo, sto facendo un discorso a carattere generale. È anche vero 

che oltre la politica, che deve avere il compito del comportamento 

etico morale dobbiamo avere la forza e la capacità di vigilare 

soprattutto in quelle incrostazioni di cui spesso il Sindaco parla 

e che sarei curioso di sapere quali sono state trovate all’interno 

del Comune e se sono state riportate nelle sedi di competenza, che 

sono all’interno anche degli uffici per esempio dei comuni. Se si 

parla di incrostazioni allora bisogna attenzionare determinate 

questioni. Allora nasce diciamo questo senso e questa speranza che 

la politica un giorno si svegli e si faccia veramente con il 

sentimento e con il principio sano che è quello che deve avere, che 

è l’interesse del bene comune. Chiusa la parentesi delle vicende 

giudiziarie. Sulla questione autovelox, Ferrantelli, ecco questo è 

un esempio. Anche a me chiamano tantissimi cittadini, penso a tutti 

i colleghi, però partiamo da un principio: se non ci  fosse 

l’autovelox e c’è il limite di velocità a 60 uno che significa, che 

va a 80? Dunque significa che a priori c’è una regola che comunque 

va rispettata, al di là dell’autovelox o no. Però io pongo un’altra 

questione, che è la questione che c’è una zona che è attenzionata, 

ed è giusto che sia attenzionata perché quel tratto di strada è 
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pericoloso, ma un’amministrazione attenta dovrebbe come dimostrare 

la presenza in una zona, in un tratto di strada per rispettare le 

regole va fatta anche in altre zone, la SP21 sembra una pista di 

formula uno; andiamo al lungomare del parco della Salinella, 

altrettanto. Allora mi chiedo perché la scelta è solo e prettamente 

in quella zona e non in altre zone. Probabilmente ci saranno delle 

risposte ma può essere anche una valutazione che molti criticano e 

che molti contestano, dice serve per fare cassa. Allora noi questo 

messaggio non lo dobbiamo fare passare perché abbiamo la 

responsabilità di dimostrare alla città che siamo per le regole, 

perché vengano rispettati i limiti di velocità, perché venga 

rispettato il codice della strada. Area bianca: Ferrantelli, noi ne 

abbiamo votate due nello scorso Consiglio Comunale, c’era Rodriquez 

e Ivan Gerardi. (voci fuori microfono) Le aree bianche (voci 

sovrapposte) sono state votate qualche riassegnazione di 

destinazione urbanistica ma tornano diciamo dal punto di vista 

urbanistico quella che avevano prima, finché non c’è un piano 

regolatore. Siccome non c’è, noi abbiamo un piano comprensoriale 

(voci fuori microfono), si toglie il vincolo, la collega Genna era 

pure Consigliere, ed effettivamente è un danno che è stato creato a 

dei cittadini, è giusto che questa cosa venga sistemata. Un’altra 

questione e chiudo, sulla questione degli assistenti igienico-

personali. Mi fa piacere che c’è lei oggi in Consiglio Comunale. Io 

plauso non lo faccio a nessuno, principalmente a Marsala Schola, mi 

dispiace collega Fernandez. Lo sa che plauso le posso fare, di avere 

combinato la fesseria, la fesseria perché, e non voglio aprire altre 

questioni, mentre di allungare il servizio a giugno quando a scuola 

non c’era nessuno l’hanno tolto a settembre quando i bambini andavano 

a scuola, dal primo giorno di scuola, dunque chiudiamo la questione, 

una questione che si poteva risolvere benissimo in pochissimi mesi 

e che forse, cioè effettivamente grazie a lei Assessore, che è 

riuscita a trovare il punto di convergenza fra l’amministrazione che 

è stata pure sorda, tant’è che abbiamo occupato l’aula, dunque non 

ringrazio nessuno, il CdA, i sindacati e i dipendenti. Le uniche 

figure, o le uniche persone che mi sento di ringraziare sono le 

famiglie che hanno volontariamente richiesto il loro diritto che era 

stato sottratto, non che era stato negato, era stato sottratto perché 

l’avevano e glielo avevano tolto. E allora le famiglie sì, come pure 

gli operatori. Io non ringrazio nessuno e non voglio neanche meriti, 

io ho fatto la battaglia per i bambini e che tutto il Consiglio 

Comunale ha fatto per i bambini, come pure l’Assessore Piraino, 

perché alla prima questione noi abbiamo messo al primo punto i 

bambini. Collega Pugliese, lei è stato mio vicepresidente durante 

questa battaglia e abbiamo sempre messo al primo punto l’esigenza 

dei bambini che io chiamo bambini speciali e delle loro famiglie, 

poi gli operatori che con grande sacrificio oggi finalmente riescono 

a trovare la giusta dignità lavorativa. E non solo, perché non è una 

questione del servizio, è quello che si prospetta dopo, perché noi 

con questo intervento finalmente potremmo dare dei servizi più 

completi, più utili a chi vive in condizione di disagio. Dunque 

Assessore, io ringrazio lei perché lei è una di quelle persone che 

mi ha sostenuto su questa cosa, anche confrontandoci con quelle che 
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erano le norme. Ci sono leggi regionali, altro che storie, leggi 

nazionali, ma di cosa parliamo? Dunque ringraziamo a nessuno perché 

questo, il parere che è andato in spam, il parere della corte dei 

conti che è arrivato dopo sette mesi, protocollato ad agosto è 

arrivato in Consiglio Comunale il 28 ottobre, lasciamo perdere, non 

voglio ringraziare nessuno, proprio per quel discorso che quando la 

politica deve avere senso di responsabilità e chi gestisce il potere 

lo deve fare secondo coscienza e con obiettività, questa è la verità. 

Concludo con una questione, aspetto Segretario un’autorizzazione, ho 

fatto richiesta per via PEC perché è da un anno, da un anno, che 

segnalo una panchina divelta al lungomare, l’altra sera mi ero pure 

priato perché non l’ho vista. Avevo fatto una richiesta di 

autorizzazione perché non volevo essere denunciato per furto, una 

volta (parola incomprensibile) per avere cambiato una lampadina 

successero delle questioni, non l’ho vista per cui ero pronto a 

ritirare la richiesta di autorizzazione. La panchina è solo stata 

spostata di qualche metro e nascosta in mezzo alle erbacce. Dico ma 

che ci vuole a togliere una panchina, ma che ci vuole? Cioè dico 

parliamo del nulla. Dico Assessore lei non c’entra niente, però 

parliamo del decoro, noi abbiamo turisti, una panchina divelta al 

lungomare da un anno. Ho fatto richiesta, ho fatto comunicazioni, 

l’ho scritto su Facebook, l’ho mandato a Tip24, ho fatto la 

richiesta. Una panchina, una panchina. Non una panchina di marmo, 

che ci vuole la gru, una panchina di legno. Se per cortesia Assessore 

mi dà l’autorizzazione per iscritto, ho fatto una PEC io tempo fa, 

la tolgo a spese mie, con il collega Rodriquez che era disponibile 

prendiamo la ditta specializzata perché poi bisogna portarlo a 

conferire, quantomeno questo. Almeno lei mi fa la foto, dico una 

cosa semplice, non chiedo tanto. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Coppola. Ha chiesto di intervenire il collega Lele 

Pugliese, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, amministrazione, pubblico. 

Io volevo invitare tutti i colleghi il 17/2/2023 festeggeremo un 

evento, ovvero un’ordinanza numero 34 del 17/2/2022 prontamente 

fatta dal comando dei Vigili Urbani dopo un’istanza fatta dai 

cittadini di zona nord che lamentavano l’alta velocità presso quella 

strada, fecero un’istanza, i Vigili Urbani andarono dopo 24-48 ore, 

fecero un sopralluogo e da lì diedero vita a questa famosa ordinanza 

numero 34, ripeto del 17/2/2022. Siamo giunti alle porte di febbraio, 

quindi vicini al 17/2/2023, festeggeremo con il compleanno di questo 

evento, ma realmente i dossi in quella strada non sono mai stati 

messi. Ora volevo sensibilizzare l’amministrazione perché se il 

comando dei Vigili Urbani fa un sopralluogo e ordina quindi 

l’intervento, chiaro è che poi demanda all’ufficio tecnico, 

l’ufficio tecnico è giusto che abbia i suoi tempi per fare una gara 

d’appalto, per carità, non entro nei meriti degli atti 
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amministrativi, però cavolo, è passato un anno. Il problema della 

sicurezza su quella strada è rimasto e continuerà ad esserci, quindi 

volevo sensibilizzare, Assessore lei chiaramente farà sicuramente da 

portavoce, non arriviamo realmente al compleanno, cerchiamo di farlo 

prima, è fondamentalmente una piccola stupidità che però rende l’idea 

della presenza sul territorio e sicuramente anche l’incolumità dei 

cittadini che vivono in quella strada. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Pugliese. Tra l’altro mi risulta che ve ne siano altre 

ordinanze già fatte per mettere dossi che non sono stati ancora 

installati, quindi assolutamente importante, è uno strumento di 

prevenzione al pari dell’autovelox e quindi è una questione che va 

assolutamente attenzionata. Ha chiesto di intervenire il collega 

Ferrantelli, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIEMO 

 

Grazie Presidente. Colleghi, Presidente io ritorno a fare il mio 

intervento perché il collega Coppola mi ha chiamato un po’ in causa 

(voci fuori microfono), no assolutamente, e ho detto all’inizio del 

mio discorso che non vorrei passasse il messaggio io sono perché non 

si rispetti il limite di velocità. Ma è anche vero che i cittadini, 

gli utenti, gli automobilisti devono essere messi nelle condizioni 

di, c’è un limite che non sempre può essere rispettato perché basta 

accendere il motore con queste macchine moderne che la macchina se 

ne va a 50 da sola (voci fuori microfono). Ma al di là di questo io 

chiedevo di mettere quel segnale più visibile con il lampeggiante. 

Detto questo, anche per condividere il parte la comunicazione che 

ha fatto il collega Pugliese, precedentemente avevo fatto altre 

segnalazioni per altri dossi e mi è stato risposto, e poi io mi sono 

documentato, che effettivamente non sono più legali, non è 

legittimamente creare dei dossi, ma ci sono altre misure di 

prevenzione. La comunicazione che volevo fare, non so se vi risulta, 

con le fibre ottiche che si stanno mettendo nella nostra città, e 

che ben vengano, si crea un disservizio veicolare molto caotico, 

molto caotico perché si viene a creare, ci sono tre, quattro, cinque 

ditte che operano nel settore, che nella stessa strada, in diversi 

posti e diversi palazzi ci sono più scavi contemporaneamente di due, 

tre ditte contemporaneamente. Ora viene la Fastweb e scava la strada, 

poi viene la TIM, la Telecom e scava, poi viene la Vodafone e scava. 

Dico non si può regolamentare, si fa uno scavo, si passano i tubi 

per tutti i gestori che vogliono un domani passare poi le fibre 

attraverso un condotto di ispezione? Non si può rompere continuamente 

la strada e creare questi disservizi e questi disagi, è davvero 

fastidioso. Mi è capitato, non capita solo a me quindi non vi sto 

dicendo una cosa nuova. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 
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Grazie collega Ferrantelli. Sull’ultimo punto vedo che si è prenotato 

il collega Di Pietra, le anticipo che come commissione ai lavori 

pubblici col presidente Di Pietra abbiamo già avviato un’indagine 

conoscitiva proprio sui lavori di pubblica utilità e si è iniziato 

ad ascoltare gli addetti ai lavori per capire come poter migliorare. 

Ma sarà eventualmente, se vorrà, il presidente Di Pietra a spiegarle 

meglio quello che si è fatto finora. Ha chiesto di intervenire il 

collega Massimo Fernandez, prego collega.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Solo per rispondere un attimino al collega Coppola 

(voci fuori microfono). No, no, lo so, difatti io non la sto nemmeno 

aggredendo. Veda collega Coppola, nella vita purtroppo si possono 

fare degli errori. Non è perché uno fa un errore una volta non può 

avere un plauso dopo (voci fuori microfono). Va beh, quello che c’è 

stato c’è stato, però è inutile più parlare del passato e criticare 

sempre sul passato (voci fuori microfono). E lo so, comunque 

l’interessante è che si è arrivati all’obiettivo. Quindi io collega 

Coppola, malgrado tutto rinnovo il ringraziamento sia ai dirigenti 

di Marsala Schola, sia al CdA, sia all’Assessore e tutti gli altri 

che hanno contribuito a far sì che questa cosa sia andata. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Fernandez. Allora, prima di passare la parola ha 

mandato un messaggio il collega Walter Alagna che non è presente per 

motivi di lavoro, e quindi giustificato. Assessore, completiamo gli 

interventi dei Consiglieri e poi le do la parola. È iscritta a 

parlare la collega Elia Martinico.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Consiglieri, Assessore Piraino. In effetti io questa sera non volevo 

fare nessuna comunicazione, però ho pensato, ho riflettuto in base 

ai vostri interventi. In effetti mi chiedevo, poi in sede di 

interrogazione la mia sarà più articolata, ma in effetti mi chiedevo 

in questo tratto che il collega diceva è un punto pericoloso, 

pericoloso non tanto è, perché io ci vivo, è la mia zona. Più che 

altro mi chiedevo per esempio, e anche parlando l’altro giorno in 

commissione con il collega Orlando, per alcuni, per esempio 

l’autoservizio Salemi quante multe prenderà? Perché non credo che 

un autobus di quella cilindrata, come si chiama, di quella portata, 

avrà, non lo so quanti chilometri orari percorrerà la nazionale 

finché arriverà all’autovelox ridurrà tutto d’un tratto? Oppure 

altri come le autoambulanze e altri mezzi. Quindi credo che dovremmo 

poi discuterne meglio anche in sede di interrogazione perché non 

penso, purtroppo il cittadino ultimamente è stato colpito da diverse 

multe a raffica, perché come diceva anche il collega Ferrantelli, a 

volte arrivare anche a 52, molte persone arrivano a 52, a 53 e 

arrivano multe abbastanza salate (voci fuori microfono). Ma sempre 

la multa arriverà. Comunque secondo me dovrebbero comunque mettere 
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un limite di 60 rispetto a 50. Va bene, comunque io penso che dovrebbe 

in questo tratto essere più equo come a 60. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Martinico. Ovviamente ci sono norme che non competono 

a questa assise né all’amministrazione, sono codici della strada, 

norme nazionali che disciplinano velocità... io credo che bisogna 

essere chiari su un punto: l’autovelox non è uno strumento per fare 

cassa, è uno strumento di prevenzione. Ovviamente bisogna indicarlo 

chiaramente, non deve essere vessatorio solo nei confronti di una 

zona ma vanno estesi eventualmente in maniera diciamo più ampia su 

tutto il territorio, però io credo che sul punto che l’autovelox è 

uno strumento di prevenzione importante dovremmo essere tutti 

d’accordo. Ha chiesto di intervenire il collega Di Pietra, prego 

collega.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, buonasera Segretario, Assessore, colleghi tutti, 

pubblico. Presidente, intervengo come già lei ha anticipato 

interpretando bene la mia prenotazione, per rispondere in parte 

all’intervento del collega Ferrantelli. Sicuramente Presidente 

questo è un pensiero che spesso condivido con il Consigliere Orlando, 

anche noi come Consiglieri, i vari presidenti delle commissioni, i 

vicepresidenti dovremmo essere tutti più bravi a comunicare 

tempestivamente alla cittadinanza tutta il lavoro che svolgiamo 

nelle sedute delle nostre commissioni per renderli partecipi, 

accogliere ulteriori proposte e critiche. Però Presidente mi perdoni 

ma mi sembra davvero strano, quasi una provocazione che il 

Consigliere Ferrantelli non sappia che la terza commissione 

consiliare stia svolgendo un’indagine conoscitiva sugli interventi 

di pubblico interesse. Il Consigliere Di Girolamo, membro del suo 

stesso gruppo consiliare è componente della terza commissione, lei 

è capogruppo e potrebbe ben partecipare, quindi mi sorprende 

ritornare sull’argomento, a maggior ragione se penso che lei stesso 

Consigliere Ferrantelli ha pure votato in aula la richiesta di 

autorizzazione a svolgere l’indagine conoscitiva presentata 

dall’intera commissione. Detto questo Presidente concludo il mio 

intervento chiedendo al Segretario Generale se vi sono state delle 

proroghe in base alla scadenza dell’approvazione del DUP. A me 

risulta che l’approvazione del DUP prevista per il 31 luglio 2022 è 

stata posticipata al 31 dicembre, non ci sono ulteriori proroghe, 

di conseguenza siamo già quasi da un mese inadempienti. Vero è che 

la scadenza del DUP è una scadenza scollegata rispetto a quella 

prevista per tutti gli altri atti propedeutici all’approvazione del 

bilancio, uno fra tutti il programma triennale delle opere pubbliche, 

però Presidente è pure vero che portare in aula e in tutte le 

commissioni il documento unico di programmazione per tempo, mesi 

prima rispetto alla scadenza e non mesi dopo la scadenza è utile per 

aprire un confronto su tanti temi importanti per la città. Ricordo 

che appena un mese fa, meno di un mese fa, in occasione 
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dell’approvazione della delibera riguardante le società partecipate 

l’Assessore D’Alessandro, come fu fatto anche lo scorso anno, 

comunicando all’aula che trattavasi dell’approvazione dell’anno 

precedente non era il caso di aprire un dialogo nel merito, e noi 

abbiamo risposto da questi scranni dicendo che con questo meccanismo 

ogni anno potrebbero utilizzare questa scusa gli amministratori per 

non permettere la discussione degli obiettivi, dei risultati 

conseguiti nonché della programmazione delle stesse società 

partecipate. Di conseguenza io le chiedo Presidente di farsi 

portavoce di questa richiesta che avanzo a nome del gruppo e quindi 

anche del Consigliere Orlando per potere avere già nelle prossime 

settimane il documento unico di programmazione in Consiglio e nelle 

commissioni di merito per poter discutere e programmare tutti quelli 

che sono i settori strategici dell’organizzazione di governo di 

città. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Di Pietra, condivido la necessità che è stata più 

volte ribadita in maniera pressoché unanime dall’aula di poter 

lavorare sui principali atti amministrativi programmatici per tempo 

e quindi mi auguro e farò presente all’amministrazione che questo 

possa avvenire nel più breve tempo possibile. Ha chiesto di 

intervenire... colleghi siccome siamo già al secondo o terzo giro 

di interventi vi chiedo di essere brevi. Ha chiesto di intervenire 

il collega Pugliese, prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, sarò brevissimo, giusto una precisazione nei 

confronti del Consigliere Martinico. Cara Consigliera, non deve mai 

passare il concetto che siamo contro l’autovelox, okay, e neanche 

fare la distinzione se c’è una grande cilindrata o una piccola 

cilindrata. Il codice della strada prevede che lì vada a 50 e si 

deve andare a 50. Ben venga che ne vengano messi altri in via Trapani 

come altre zone della città. Non chiamiamo in causa gente che possa 

avere determinate autovetture di cilindrata, che possano andare a 

velocità chissà che cosa, però non deve assolutamente, ribadisco 

assolutamente passare questo concetto. Quindi ben vengano altri 

strumenti che possano assicurare la viabilità cittadina. È stato 

installato lì? Bene, che venga subito installato uno in zona nord, 

che ne vengano installati altri al centro, è questo il messaggio che 

deve passare, la cittadinanza deve essere messa a conoscenza con 

tutti gli strumenti visibili, con la segnaletica orizzontale, 

verticale, tutto quello che sia previsto dalla norma che venga fatto, 

ma che non passi mai il messaggio che si può andare oltre il limite 

consentito. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Prego collega Orlando.  
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, come dicevo per mozione d’ordine io chiedo il prelievo 

del punto numero 9. Se lei è così gentile Presidente da leggermi la 

data di presentazione dell’atto di indirizzo a firma mia e del 

collega Di Pietra, perché capisco le varie comunicazioni ma già 

diversi colleghi sono intervenuti più volte. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Va bene collega Orlando. Interviene il collega Ferrantelli, poi diamo 

la possibilità all’Assessore Piraino di rispondere alle 

sollecitazioni che sono arrivate dall’aula, dopodiché procediamo con 

il prelievo se non vi sono interventi, del punto 9. Prego collega 

Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie. No, volevo senza nessuna nota polemica chiaramente nei 

riguardi del collega Di Pietra che io sono bene a conoscenza del 

lavoro che ha fatto la terza commissione in merito alla questione 

di cui abbiamo parlato, ed è a maggior ragione, ma questo non può 

precludere ai vari Consiglieri che vogliono intervenire sulla 

questione appunto di intervenire, anzi è un modo ancora più forte e 

più decisivo dal momento che c’è già una richiesta da parte della 

terza commissione capire fino a che punto, dove siamo arrivati con 

questa richiesta. Quindi nessuna polemica, mi sembra sia stato invece 

molto opportuno l’intervento che ho fatto, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Ferrantelli. Allora, c’è il collega Passalacqua che 

non è ancora intervenuto che si è prenotato. Se vuole intervenire 

ne ha facoltà, collega. Alla fine all’Assessore poi diamo possibilità 

di rispondere.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, colleghi. Non volevo intervenire anche perché arrivato 

in ritardo alla seduta. Volevo solamente fare una riflessione: ho 

sentito gli interventi di alcuni Consiglieri, ripeto non essendo 

dall’inizio quindi magari me ne sarà sfuggito qualcuno. Ovviamente 

il mio intervento non può prescindere dai fatti che sono accaduti 

diciamo in questa settimana in questa provincia, ma non per 

retoricamente parlare dell’arresto di Messina Denaro ma per capire 

come un Comune, dei Consiglieri, un’amministrazione possono essere 

consequenziali e non semplicemente retorici, augurandosi che la 

lotta alla mafia continui, che è stato preso il più grosso latitante, 

il più pericoloso latitante che credo ci fosse in questo momento in 

Italia o addirittura anche a livello internazionale. Dico come 

intendiamo noi classe politica dare seguito in maniera virtuosa a 

dei comportamenti che possano innescare e dare un contributo a un 
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percorso di ulteriore legalità e di legalità che sicuramente manca 

in questo territorio? Io credo che noi tutti, oltre alle belle parole 

dovremmo un pochettino capire come i nostri giovani possano 

migliorare le proprie condizioni di vita e possano rimanere, dopo 

la laurea, dopo gli studi, vivere nel nostro territorio. Io 

francamente ne conosco pochi, pochi figli di miei amici che hanno 

finito l’università e che sono ritornati a lavorare nella nostra 

città, e sempre di meno ne vedrò. Sono tutti all’estero, chi non si 

accontenta di andare a finire, e non me voglia per chi fa questo 

mestiere, ci mancherebbe, in un supermercato, deve per forza 

andarsene a lavorare all’estero, o sicuramente fuori dalla Sicilia. 

Vedete cari colleghi, siamo tutti... noi abbiamo un ruolo di grande 

responsabilità, ricopriamo un ruolo di grande responsabilità però 

quando facciamo camminare a rilento la macchina amministrativa non 

è che per questo siamo, chissà quale collusione c’è, però facciamo 

sì che in una terra come la nostra si sviluppi meno economia, si 

sviluppino meno circuiti virtuosi che possono far fare il salto di 

qualità che tuttora manca. Noi questa settimana giusto giusto abbiamo 

in commissione accesso agli atti, la commissione che presiedo tra 

l’altro, abbiamo visto, abbiamo analizzato due tre progetti che fanno 

parte di un pacchetto di progetti ereditati da questa amministrazione 

che sono praticamente bloccati. Mi riferisco, tanto per citarli, li 

cito spesso però non fa male rifarlo: il manto erboso, l’affidamento 

della palestra Grillo, il progetto contro l’erosione costiera al 

Baglio Anselmi. Dico questi progetti, tutta questa attività che 

dovremmo far sì che scorra in maniera più celere per dare posti di 

lavoro, per fare sì che si inneschino, ripeto percorsi virtuosi 

economici in città, noi dobbiamo far sì e io prego sempre 

l’amministrazione di far sì che queste cose si sblocchino perché 

purtroppo siamo molto indietro Assessore Piraino, e non parlo di, 

parlo di cose che noi possiamo fare, che noi possiamo veramente 

stravolgere il nostro territorio, abbiamo le qualità, abbiamo le 

caratteristiche, abbiamo una terra meravigliosa, abbiamo dei fondi 

che per ora grazie anche al PNRR si stanno incrementando in termini 

di quantità, però siamo un po’ fermi, siamo fermi. Io camminando in 

città questa settimana, la scorsa settimana tutti mi chiedono sapendo 

che rivesto un ruolo da Consigliere, mi dicono ma l’amministrazione 

invece di spremere così tante energie nel riassetto dell’equilibrio 

politico non usa la stessa energia per portare avanti progetti, per 

aprire cantieri, per far sì che questa città si scuota? Lo stesso 

dicasi per le scuole: noi dov’è che ci sono problemi con le scuole 

non siamo stati molto bravi. Abbiamo messo paletti, siamo stati lenti 

nel dare risposte per le infrastrutture di cui le scuole avevano 

bisogno. La cultura, i ragazzi sono il futuro di questa città, se 

noi li ostacoliamo, se noi cerchiamo di tarpare le ali ai giovani 

siamo fregati. Ora il mio non voleva essere un discorso ripeto di 

lacrime e sangue, però non si può al prologo di episodi che ci fanno 

rendere conto di quanto siamo arretrati, e poi non ci dobbiamo 

vergognare che ci intervistano perché purtroppo è così, l’omertà fa 

parte della nostra cultura, siamo nati con questa cultura, ma questo 

nasce dal bisogno, dall’esigenza, dalla povertà, dalla mancanza di 

cultura, perché altrimenti saremmo liberi di fare altre scelte. 
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Quindi spero che il Sindaco arrivi presto in aula, che ascolti la 

città e ascolti noi Consiglieri perché solo con azioni pragmatiche 

possiamo dare una risposta vera a tutto quello che la città e i 

nostri concittadini ci chiedono. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Consigliere Passalacqua. Brevemente solo per portarla a 

conoscenza, visto che è arrivato lei a seduta iniziata, che il 

sottoscritto oggi nella qualità di Presidente protempore ha aperto 

i lavori proprio facendo un plauso alle forze dell’ordine, alla 

magistratura per l’importante risultato raggiunto e condivido con 

lei la necessità di essere consequenziali con iniziative che possano 

dare una scossa alla società civile e innescare quel cambiamento 

culturale che è alla base del superamento di certe logiche ahimè 

ancora presenti nel nostro territorio. Ha chiesto di intervenire la 

collega Rosanna Genna, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Io ho poca voce però ritengo opportuno un 

intervento. Sono arrivata in ritardo e chiedo scusa all’aula, però 

di recente la nostra città ha visto un momento drammatico, quello 

del ragazzo che purtroppo ha perso la vita, e io volevo invitare 

l’Assessore ai servizi sociali ad attivarsi verso questi soggetti 

che hanno bisogno di attenzione. Assessore io non lo so a livello 

sociale se nel gruppo Piano è previsto qualche centro diurno, 

incrementare i centri diurni per far sì che questi ragazzi non vivano 

questi momenti di isolamento da soli. Quindi io la invito a farsi 

portavoce in quest’aula e a farci sapere che tipo di programmazione 

c’è prevista nel piano di zona per potere intervenire a ripristinare 

anche quei servizi fondamentali, perché se no viene meno il nostro 

ruolo, viene meno la politica, viene meno il discutere di qualsiasi 

cosa in quest’aula se noi non attenzioniamo oggi quello che può 

essere un fattore come quello che è successo. Quindi io la invito 

con carattere d’urgenza a rivedere il piano di zona, a farsi 

promotrice di quello che può essere l’utilizzo di centri diurni per 

dare vita a tutta una serie di laboratori per impegnare ragazzi che 

si trovano oggi in difficoltà, perché è un fenomeno in crescita, per 

cui la invito con carattere d’urgenza a rivedere il piano di zona. 

Invito la commissione tutta a farsi promotrice per vedere in che 

cosa il piano di zona oggi si è proiettato, perché non si può 

assistere a quello a cui abbiamo assistito ieri pomeriggio. Grazie 

Presidente, grazie Assessore, aspetto una sua risposta. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Genna. Allora, non ci sono altri colleghi che chiedono 

di intervenire, io chiuderei le comunicazioni con l’intervento 

dell’Assessore Piraino e successivamente passiamo al prelievo del 

punto 9 così come richiesto dal collega Orlando. Prego Assessore.  
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ASSESSORE PIRAINO VALENTINA 

 

Grazie Presidente, Consiglieri tutti. Allora, parto dalla fine, 

dall’importanza di quanto riferito in aula dalla Consigliera Genna, 

condivido pienamente e abbiamo previsto nel piano di zona 

l’attivazione di due centri diurni. Non posso negare in quest’aula 

che siamo un pochino dietro, purtroppo va a rilento l’attuazione del 

piano di zona per quei problemi che già avevo annunciato ma che tutti 

sappiamo, di carenza, siamo al di sotto dei limiti previsti dalla 

legge, dei livelli previsti dalla legge e gli assistenti sociali, 

ma abbiamo soprattutto nel mese di dicembre provato a provvedere con 

la stabilizzazione, ora a breve ci saranno altre assunzioni di 

assistenti sociali così ci permette di intervenire su due grandi 

emergenze che è lo sblocco del piano di zona e soprattutto la 

riattivazione nella sua totalità del centro famiglia che sicuramente 

da anni attraversa un periodo buio e siccome tratta di minori 

prevalentemente e di famiglie diventa oggi una priorità. Quindi su 

questo sono disponibile a vedere anche assieme come attivare, con 

quale idea progettuale rendere poi esecutivi questi finanziamenti 

previsti nel piano di zona e condivido l’urgenza della questione. 

Mi rifaccio anche a quanto riferito dal Consigliere Passalacqua, 

condivido anche qui pienamente il concetto di cultura della legalità 

e ne approfitto per dire che come tutti condividiamo qui la legalità, 

il riconoscimento della cultura della legalità passa anche dal fare 

comprendere l’importanza delle regole. Positive, negative, 

difficili. Mi riallaccio quindi alla questione dell’autovelox che so 

che è diventato un problema oggi per i nostri cittadini, ma noi 

parliamo di una strada dove sappiamo tutti che ci sono state 

centinaia di vittime, io me lo ricordo da quando ero ragazzina e 

abitavo qui, ho perso anche delle persone che conoscevo su quella 

strada. Quindi io credo che abbiamo il dovere, tutti noi che 

rappresentiamo la città e i cittadini, di fare il possibile. Dove 

falliamo, perché c’è un fallimento e su questo avete e abbiamo 

ragione tutti, perché nel momento in cui nonostante un autovelox i 

cittadini prendono centinaia di multe noi non abbiamo comunicato 

bene e quindi quello è l’errore, perché se al cittadino si spiega 

il perché una regola viene fatta, la necessarietà di un 

atteggiamento, io sono convinta che lo comprende, che lo capisce, 

quindi probabilmente dobbiamo rivedere le nostre modalità di 

comunicazione e passare a quel rinnovamento culturale che è 

importante. Per quanto riguarda i limiti a me pure sembra bassissimo 

il limite di 50 in quella strada, però nasce e lo sappiamo da una 

serie di fattori che non sono riconducibili né all’amministrazione 

né tantomeno al comandante Menfi ma appunto a normative nazionali, 

europee, valutazioni ingegneristiche, analisi della strada, morti 

sul territorio. Quindi è un fattore su cui probabilmente dobbiamo 

pensare tutti assieme a una campagna comunicativa di tipo diverso 

che spinge a tutelare tutte le persone che noi oggi qui 

rappresentiamo. Passo alla questione di Marsala Schola dove abbiamo 

dibattuto oggi su chi ringraziare, non ringraziare. Io non la penso 

come lei Consigliere Coppola, io invece ringrazio oggi il Consiglio 

Comunale perché è nata dal Consiglio Comunale questa proposta, in 
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particolar modo da lei che all’epoca era presidente della commissione 

(voci fuori microfono). Mi sbaglio? Non mi ricordo, mi pare (voci 

fuori microfono). Allora sì, c’è stato un momento in cui c’è stata 

questa presidenza se non mi sbaglio, pensavo fosse lei. Ma in ogni 

caso credo che nasca comunque dall’intervento di tutto. Quindi 

quando, è giusto riconoscere, dove sta il problema secondo me oggi? 

Di una corretta informazione ai cittadini, perché ringraziamo 

Marsala Schola, abbiamo ringraziato le famiglie e quello sempre e 

prima di tutto, non si può non ringraziare l’amministrazione su una 

cosa del genere. Io apprezzo i suoi ringraziamenti a me, perché so 

tra l’altro ci lega stima, però nel momento in cui io agisco, così 

come lei, noi agiamo per le istituzioni che rappresentiamo, quindi 

noi abbiamo agito, io in questo caso, per conto dell’amministrazione 

che oggi qui rappresento, quindi quello è un risultato 

dell’amministrazione, del Consiglio Comunale e dell’amministrazione, 

e questa è una notizia che va data ai cittadini e che va detta perché 

sul sociale, sull’amministrazione e sulla dignità del lavoro questa 

amministrazione sta investendo. Siamo intervenuti recentemente sugli 

ASACOM, sul recupero delle ore, ci sono ancora tante problematiche 

ma ce le abbiamo tutte in agenda. Ricorderete bene chi c’era, che 

l’Assessore D’Alessandro è intervenuto insieme alle organizzazioni 

sindacali per trovare il modo per fare gravare le voci in bilancio 

per stabilizzare a livello orario questi assistenti igienico-

personali. Quindi quello che dico oggi è che questa ieri è stata una 

giornata bella che dobbiamo condividere necessariamente perché ne 

siamo tutti partner e non può passare l’informazione non dibatto sul 

ruolo perché non lo conosco dell’onorevole Stefano Pellegrino, 

perché probabilmente ha fatto delle azioni, io ancora non c’ero. Se 

lo ha fatto bene (voci fuori microfono). Benissimo, ma qui parliamo 

di una stabilizzazione oraria che è un dato oggettivo dove i partner, 

chi l’ha posta in essere, erano altre persone, tra cui in primis 

l’amministrazione e il Consiglio Comunale. Quindi questa è una 

vittoria della città e delle istituzioni che rappresentano la città 

nelle opportune sedi. Consigliere Di Girolamo, ascensore. 

L’ascensore ha ragione, è stata individuata la ditta che si deve 

occupare della manutenzione, manca il libretto, quindi vedevo che 

lei è informato, ma ci hanno richiesto una denuncia di smarrimento, 

credo anche correttamente, per questo libretto. E dopo insomma 

qualche giorno di individuazione su chi dovesse fare questa denuncia 

di smarrimento credo che siamo arrivati al titolato per questo quindi 

a breve, insomma fatta quella in assenza del libretto, con una 

ricostituzione del libretto si procederà. Mi scuso con il Consigliere 

Rodriquez perché non sono in grado di rispondere questa sera, ma 

l’impegno è per giovedì, quindi mi prendo l’impegno di verificare 

tutto quanto. E poi avevo preso appunti ma non, no, credo di avere 

comunque più o meno risposto a questo. Mi unisco pure io a un altro 

appello per un’altra situazione invece dolorosa e drammatica, un 

ragazzo di vent’anni residente a Marsala ma in realtà proveniente 

dal Senegal che è morto domenica, ed è morto devo dire, questo lo 

dico per fare capire quanto è stata difficile questa situazione da 

affrontare, è morto chiedendo la mamma, perché lui in realtà qui era 

da solo, quindi è morto nella disperazione di non avere la madre 
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vicino. Ho provato a fare di tutto per aiutarlo ma il trasporto 

sanitario all’estero costa troppo. Ho promesso alla madre che non 

poteva venire che comunque ci saremmo attivati come comunità 

marsalese per riportare la salma a casa del figlio. Quindi il Comune 

ha già disposto un contributo straordinario, ora stiamo procedendo 

a una raccolta, so Consigliere Rodriquez che lei ha già provveduto, 

a una raccolta per riuscire a mandare Mamadou si chiama questo 

ragazzo, di nuovo a casa. Quindi insomma vi giro magar il messaggio 

(voci fuori microfono). Benissimo, quindi c’è. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Assessore Piraino. Consigliere Coppola, brevemente.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, grazie Presidente. Io, non era mia intenzione polemizzare su un 

giorno comunque che è di festa, soprattutto per gli operatori. Però 

siamo sempre lì, la stessa questione come per il convitto: c’è un 

problema che problema non è, si crea il problema che deve essere 

risolto e devo dire grazie per avere risolto un problema che non è 

un problema, sostanzialmente è questo. Se il servizio partiva 

puntualmente come partiva da anni non sarebbe successa l’occupazione 

dell’aula, che noi ci siamo assunti delle responsabilità, eravamo 

sei, sette, io, Rodriquez, la collega Genna, il collega Gerardi. Noi 

ci siamo assunti delle responsabilità per difendere non il contratto, 

che rientra poi nella questione gestionale, ma per difendere un 

diritto che in quel momento era stato sottratto. Dunque, e l’errore 

lo aveva commesso Marsala Schola, il Sindaco in quella vicenda non 

si mise dalla parte del Consiglio Comunale e delle famiglie, si mise 

dalla parte del consiglio di amministrazione di Marsala Schola che 

sbagliò in quella vicenda. Dunque io solo per precisare non mi sento 

di ringraziare in particolare nessuno. Io ho voluto ringraziare lei 

perché poi lei mi ha sostenuto nelle mie convinzioni che avevo 

ragione. Ricordiamoci che si è dimesso per le polemiche che sono 

nate (parola incomprensibile), il mio Assessore di riferimento è 

stato costretto a dimettersi per le vicende di Marsala Schola. Dunque 

dico ringraziare no. Che abbiamo ottenuto un risultato che è bello 

per gli operatori e che apre prospettive diverse è un’altra 

questione. Ringraziamenti a chi commettono errori e se ne accorge 

dopo sedici mesi, Assessore Piraino, cioè il parere del revisore dei 

conti spam è andato a finire, se ne sono accorti dopo due mesi. Ma 

di cosa dobbiamo parlare? Si poteva fare pure prima di Natale il 

contratto. Dico finiamola, ecco dove sta il problema della politica 

quando deve avere senso di responsabilità e della coscienza, e la 

chiudo qui.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega. Allora, non ci sono colleghi che chiedono di 

intervenire, c’è una richiesta di prelievo del collega Orlando del 

punto 9. Sulla richiesta di prelievo possono intervenire due 
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Consiglieri a favore e due contro. Non ci sono colleghi che chiedono 

di intervenire, mettiamo in votazione la proposta di prelievo del 

punto 9... ah, il Consigliere Ferrantelli, non me ne ero accorto. 

Prego collega.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Io sono a favore del prelievo, oltre che è da 

molto tempo che questo atto deliberativo viene in Consiglio Comunale 

e non è stato mai trattato, per l’importanza che questo stesso atto 

riveste, è molto importante, per cui esprimo il mio parere 

favorevole. Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega. Quindi procediamo al prelievo del punto 9, atto di 

indirizzo canile municipale, ripristino condizioni di decoro, 

pulizia e (voci fuori microfono). Prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Sulla richiesta di prelievo prendono parte alla votazione 16 

Consiglieri Comunali su 24, 16 favorevoli. Prego Consigliere 

Orlando, può (voci fuori microfono). 

 

Punto numero 9 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, grazie ai colleghi che hanno permesso il prelievo 

dell’atto, che tra l’altro ricordo al collega Ferrantelli che l’atto 

è datato 8/6/2022, perciò dico da un po’ di tempo. Presidente do 

lettura dell’atto di indirizzo che abbiamo presentato insieme al 

collega Di Pietra. Oggetto atto di indirizzo canile municipale, 

ripristino condizioni di decoro, pulizia e benessere degli animali. 

A seguito del sopralluogo effettuato in data 26 maggio 2022 alla 

presenza di alcuni dipendenti e volontari, avendo condiviso con 

questi ultimi soluzioni utili a ripristinare come da oggetto le 

condizioni di decoro e pulizia del canile municipale, nonché il 

benessere degli animali, premesso che in più occasioni... Presidente 

io mi fermo, magari aspetto l’Assessore Piraino, facciamo così, 

perché non c’è nessuno dell’amministrazione. Mi fermo un attimo e 

poi dopo posso... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Aspetti, sta arrivando, sta entrando adesso in aula l’Assessore.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 
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No, più che altro perché magari, non per l’Assessore Piraino, me ne 

guardo bene, ma è corretto dare lettura così l’amministrazione... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Ha fatto bene, assolutamente.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Tra l’altro non è una delega sua, ma è del suo collega Oreste Alagna. 

Che in più occasioni vi è stata la possibilità di avere un confronto 

con l’Assessore competente, appunto dottore Oreste Alagna, e 

dirigente del settore ingegnere Mezzapelle. Considerato che l’area 

esterna all’accesso del canile risulta essere poco accogliente oltre 

a essere sprovvista di un sistema di videosorveglianza, anche 

solamente nel cancello di ingresso per individuare eventuali 

soggetti che abbandonano cani; che gli uffici non sono dotati di 

tutti i sistemi e gli strumenti tecnologici necessari; che gli uffici 

non hanno il personale necessario in numero per potere assicurare 

tutto l’anno la reperibilità per l’accalappiamento; che il verde 

all’interno della struttura si presenta non curato; che l’area 

adibita allo sgambamento è sprovvista di giochi per animali, adeguato 

sistema di sicurezza e vele ombreggianti; che l’area adibita allo 

sgambamento necessita di una periodica pulizia; che le canalette 

così come i beverini necessitano di manutenzione ordinaria; che 

l’impianto di illuminazione dell’area ospitante i box, seppur 

esistente, non è funzionante. Si invitano l’amministrazione 

comunale, l’Assessore al ramo, i dirigenti e gli uffici competenti 

a predisporre in vista dell’approvazione del piano triennale delle 

opere pubbliche 2022-2024 nonché del bilancio di previsione 2022 

tutti gli interventi necessari al fine di ripristinare le condizioni 

di decoro, pulizia e benessere degli animali e di prevedere in fase 

di predisposizione di bilancio le somme necessarie riguardo le 

assistenze e le prestazioni veterinarie, le necessarie 

sterilizzazioni, gli interventi per la manutenzione dell’impianto 

fognario nonché la predisposizione di un programma calendarizzato di 

manutenzione del verde della pulizia dell’area. Si invita inoltre 

chi di competenza a promuovere una campagna di sterilizzazione utile 

a contrastare i fenomeni dell’abbandono e del randagismo o di trovare 

delle soluzioni per istituire delle convenzioni con associazioni o 

ambulatori veterinari per incrementare le stesse sterilizzazioni. 

Assessore Piraino, come vede parlo al passato perché è datato 6 

giugno 2022. Di recente ho visto io un post sulla pagina 

istituzionale del Comune di Marsala e poi su vari siti online, 

giornali online che il Sindaco senza la presenza dell’Assessore si 

è recato al canile municipale. Insieme al Consigliere Di Pietra noi 

siamo stati più volte al canile e le posso assicurare abbiamo 

documentato tra l’altro le varie condizioni che vivono gli animali. 

Vorrei dirle che questo atto di indirizzo è stato presentato affinché 

vengano realmente ripristinate le condizioni di decoro, ma più che 

altro il benessere degli animali. Io la invito se lei non lo ha fatto 

ad andare al canile per vedere in che condizioni stanno, cioè a 
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guardare proprio negli occhi gli animali per capire il malessere che 

c’è. Ma la cosa più importante secondo noi come gruppo e comunque 

confrontandoci con le varie associazioni che giornalmente sono 

all’interno, e grazie a loro oltre al personale. La cosa più 

importante che bisogna prevedere all’interno del bilancio o in fase 

di bilancio, oltre a ripristinare le condizioni di decoro degli 

animali, i beverini, il mangiare, tutto quello che c’è, l’area di 

sgambamento che è sprovvista di giochi, non c’è una parte dell’area 

di sgambamento dove l’animale, tranne quell’albero, può prendere un 

po’, nelle giornate piene di sole non possono nemmeno uscire. Dico 

però la cosa più importante è impegnare delle somme per la 

sterilizzazione perché le cucciolate sono veramente tante, e tutto 

quello che poi vediamo in giro, il randagismo che c’è. Assessore 

bisogna intervenire e intervenire in maniera urgente. Io poc’anzi 

ho dato lettura delle varie comunicazioni che noi abbiamo fatto, 

vede questa è stata fatta a giugno. Anche qui purtroppo si arriva 

in ritardo. Non voglio dire arrivate, arriviamo in ritardo, anche 

se arrivate in ritardo. Qui c’è da intervenire anche col dirigente, 

andare a fare dei sopralluoghi e vedere realmente, ascoltare le 

associazioni animaliste che ogni giorno sono presenti là sul posto, 

dotare il personale dipendente di protezione individuale perché 

anche in fase di accalappiamento non sono in grado di potersi 

tutelare perché non hanno l’attrezzatura idonea per poter 

avvicinarsi al cane, cioè non hanno delle protezioni, vanno a 

prendere i cani soltanto con dei guanti e basta dico, non sono messi 

nelle condizioni di poter realmente operare in maniera sicura. Sono 

dei nostri dipendenti che tra l’altro dovremmo pure tutelare. Questo 

è quello che noi abbiamo scritto sull’atto di indirizzo, ed è la 

fotografia di quello che noi abbiamo visto nel mese di maggio, e 

comunque invito anche lei insieme a noi, insieme ai colleghi ad 

andarci, le posso dire che quello che noi abbiamo visto a maggio lo 

vediamo anche domani mattina se ci andiamo insieme, perciò di fatto 

non è cambiato nulla tranne un impegno che l’amministrazione e gli 

uffici si sono presi per ripristinare delle fognature perché anche 

lì c’era un problema per quanto riguarda lo scolo di tutto quello, 

di quando lavano i vari box per i cani, anche lì c’era un problema, 

è un problema non più che altro di sicurezza ma di salute pubblica 

e di igiene per il luogo dove insistono gli animali, perciò secondo 

noi andrebbe fatto un intervento immediatamente sul canile, ma è 

importante fare delle campagne di sensibilizzazione e comunque delle 

campagne di sterilizzazione anche ai cittadini, non so, vedendo se 

vi è la possibilità di dare dei bonus in base all’ISEE, trovando 

delle soluzioni. Dico Assessore guardi, questa è una situazione che 

come tante altre sparse all’interno dell’aula come quella della 

Consigliera Genna poc’anzi vanno  trattate, e trattate con i guanti 

bianchi. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega. Sul punto ha chiesto di intervenire il collega Flavio 

Coppola.  
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, sono favorevole all’atto di indirizzo presentato 

dai colleghi Orlando e Di Pietra. Il problema del canile, intanto 

non ricordo chi è l’Assessore al canile? Oreste Alagna. Questo 

benedetto canile, Assessore Piraino, mi dispiace che non c’è il 

Presidente Sturiano. Una volta siamo stati chiamati il giorno di 

Ferragosto, io e Sturiano, parliamo 2018. Assessore Passalacqua, non 

so allora chi era, abbiamo trovato i cani in una condizione pietosa, 

pure senza acqua, perché c’era pure l’autobotte se non ricordo male 

che aveva portato l’acqua ed era rimasta in panne e l’autobotte è 

rimasta lì. Non so se è ancora lì Gabriele, non so se c’è ancora 

l’autobotte posteggiata lì, c’era un’autobotte allora. 2019, 2020, 

2021, dico a me dispiace perché lei è anche fuori competenza, ma è 

normale che una città come Marsala non riesca ad avere, a curare con 

una certa attenzione, dico quello che già c’ha. Il canile realizzato, 

iniziato ai tempi del Sindaco Alfano e poi concluso con una proposta 

fra l’altro di allargamento, di ampliamento, c’è lì una proposta di 

ampliamento, c’è lì una proposta di ampliamento, c’è una parte 

posteriore, ai tempi di Carini. Da quel momento il canile sembra 

messo nel dimenticatoio. Ora fra l’altro noi avevamo fatto la 

richiesta di ampliamento perché i ricoveri dei cani fuori, in altri 

canili, non mi ricordo dove si portavano prima, Caltanissetta, 

avevano un costo non indifferente, parliamo di centinaia di cani. 

Poi io al di là dell’atto di indirizzo, Assessore lei lì entra nel 

merito, questo Consiglio Comunale e quello precedente ha votato anche 

un atto di indirizzo che prevedeva l’istituzione del garante del 

fanciullo e dell’adolescente, che è la stessa legge del garante della 

disabilità, e avevamo previsto anche il garante per gli animali, che 

prima non era previsto dalla norma, cioè non era un obbligo di legge, 

invece in Sicilia oggi è un obbligo di legge, tant’è che c’è il 

garante regionale per gli animali. Dico ma fare un atto deliberativo, 

una proposta per avere anche un punto di riferimento con una persona 

che sia amante degli animali su cui interfacciarsi. Dico ci vuole 

scienza? Discorso di un anno e sei mesi. Cioè il garante sul 

fanciullo che è fuori tema, che io ritengo, mi riallaccio al 

ragionamento che ha fatto la collega Genna sui centri di aggregazione 

anche diurna per i bambini e ragazzi che vivono situazioni diciamo 

di fragilità, non voglio parlare solo di disabilità, dico non si fa 

nulla. Dico Assessore, io capisco che lei mi dice il personale, l’a 

carico il garante se lo deve fare. Ci vuole una proposta di delibera, 

ci vogliono quattro righe. Dico ci vuole assai? Dico io capisco il 

personale e quant’altro, però per noi, anche per il Consiglio 

Comunale, anche pure lo stesso Assessore interfacciarsi con una 

persona che può essere più addentrata nella materia credo che sia 

una cosa utile per tutti. Dunque io Assessore la invito a farsi 

portavoce. Fanciullo e adolescente ne abbiamo parlato, è competenza 

sua, giusto? Ma anche il garante sugli animali credo che sia un altro 

atto che in una città come Marsala, visto che è previsto dalla, c’è 

una norma regionale che l’ha istituito dico bisogna farlo. Non 

dobbiamo fare solo le cose che ci convengono, facciamo anche le cose 

che si ritiene che sia giusto e doveroso fare. Grazie Presidente.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega Coppola. Ha chiesto di intervenire il collega Di 

Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Penso che il Collega Orlando ha già in maniera 

esaustiva illustrato un po’ tutto ciò che ha portato noi a presentare 

questo atto di indirizzo e il Consigliere Coppola ha invece mostrato 

un po’ la situazione portando riferimenti anche storici se vogliamo. 

Il collega Orlando ha elencato una serie di punti e necessità, 

Assessore Piraino. Il mio dubbio più grande, la mia richiesta più 

grande, seppur premetto mi dispiace questa sera parlare di questo 

atto di indirizzo perché sembra quasi che il gruppo consiliare 

Civicamente abbia preso di mira un assessorato e un Assessore, e non 

è nostra intenzione, ma come vedete colleghi lo abbiamo presentato 

a giugno del 2022, prima o poi vanno trattati, questo pomeriggio 

l’ordine del giorno lo prevedeva e quindi abbiamo chiesto la 

trattazione. Premesso ciò dicevo Assessore Piraino, a noi come 

Consiglieri piacerebbe sapere in maniera puntuale e dettagliata da 

parte dell’Assessore, dal Sindaco dato che è il capo 

dell’amministrazione, non solo quello che è stato fatto in questi 

due anni, ma cosa in questi due anni è stato programmato per il 

canile municipale. Porto due soli esempi, suggerimenti su come 

rendere più accogliente il canile. Io immagino una famiglia che porta 

il figlio, la figlia un sabato mattina al canile per poter scegliere 

un possibile cagnolino da adottare: arrivi lì, vedi questi box tutti 

uguali, talvolta in condizioni precarie, non c’è nessuna targhetta 

con nomi, anche nomi di fantasia che potrebbero essere dati dai 

dipendenti e poi supportati anche dalle associazioni che svolgono 

le attività di volontariato. Basterebbe una targhetta di legno in 

ogni box a rendere già poco poco più decoroso e personalizzare il 

tutto. Così invece sempre il luogo di nessuno dove ci sono solo 

esseri viventi abbandonati in attesa che qualcuno li possa adottare. 

Ma io immagino pure che l’area del verde, l’area dello sgambamento 

se venisse curata seriamente potrebbe diventare anche un’area gioco 

per le famiglie. Nulla vieta che io una domenica mattina possa 

decidere di portare i miei nipoti a trascorrere un’ora al canile, 

nell’area verde dello sgambamento per poter giocare, grazie anche 

al supporto ancora una volta dei dipendenti e degli operatori delle 

associazioni, con alcuni cagnolini presenti in struttura. Così si 

sensibilizzano anche le nuove generazioni. In queste condizioni non 

è possibile proporre nessun progetto alle scuole perché possiamo mai 

invitare le scuole a visitare il canile municipale se queste sono 

le condizioni? Non penso proprio. Ma se riuscissimo a portare 

nell’arco di un anno scolastico, 1500, 2000 studenti presso il canile 

penso che cambierebbe in città, in parte anche solo in alcune 

specifiche fasce d’età, la visione che si ha di quella struttura e 

dell’utilità che riveste la struttura. Qui invece noi notiamo che 

ci sono dei dipendenti che svolgono il loro orario di servizio in 
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base agli ordini provenienti dal dirigente e poi delle associazioni 

di volontariato che dovrebbero semplicemente supportare il Comune, 

l’ente nell’avanzare tutte quelle proposte utili per migliorare il 

canile, invece sono costrette a sostituirsi allo stesso ente perché 

l’ente è assente. Quindi le associazioni di volontariato più che 

supportare si ritrovano sole e talvolta abbandonate. Noi siamo stati 

insieme al Consigliere Orlando, quasi un anno fa se non ricordo male, 

al canile ci hanno chiamato e invitati perché in visita vi era un 

deputato nazionale. Non vi nego colleghi che inizialmente ero un po’ 

così, titubante, l’incontro di domenica mattina, volevo comprendere 

se si trattava di un appuntamento, di un sopralluogo politico o 

realmente con lo spirito di cercare di capire qual azioni 

intraprendere. Mi sono convinto, mi sono fatto convincere 

facilmente, sono andato. Il deputato è stato di una gentilezza, di 

un’educazione inimmaginabile. Ha fatto tutto il giro della struttura 

in silenzio, con il proprio cellulare documentando tutto ciò che 

visionava. Solo alla fine del tour ha chiesto di riunirci tutti, era 

presente anche l’Assessore, all’interno dell’immobile ubicato lì 

all’interno della struttura, e le osservazioni che ha fatto non le 

sto qui a ripetere perché non potrei nemmeno riportare le parole 

utilizzate dall’onorevole, era sconcertato. Deputato che gira tutti 

i canili di tutta Italia, e parlando delle condizioni del nostro non 

è stato poi così felice e gentile nelle espressioni. Però non 

avanzando una critica sterile, ma facendoci notare le difficoltà che 

ha riscontrato nel giro di un’ora e che il Comune invece potrebbe 

risolvere facilmente. Io mi chiedo come mai nella pagina 

istituzionale del Comune che viene utilizzata per comunicare di tutto 

e di più non sia stata, data la situazione emergenziale, pubblicata 

mai una notizia per sensibilizzare all’adozione di un cagnolino, di 

una cagnolina presente al canile. Come mai non vi è una pagina social 

dedicata al canile municipale. come vogliamo coinvolgere la città? 

Con questo atto di indirizzo? No. Questo atto di indirizzo è 

l’ennesima sconfitta, in primis del gruppo consiliare civicamente, 

ma mi permetto anche di dire, anche per tanti altri Consiglieri 

perché significa che continuiamo qui sempre a dire le stesse cose, 

a chiedere supporto all’amministrazione, a chiedere somme, poi però 

arriviamo col bilancio a fine anno, non possiamo fare emendamenti, 

le somme già in dodicesimi sono state tutte impegnate, la PO è andata 

in pensione, c’è una PO nuova, ancora devono crearsi i giusti 

equilibri all’interno della struttura e stiamo sempre con le solite 

scuse a rimandare. Quindi io concludo Assessore chiedendole di 

riferire al Sindaco e all’Assessore Alagna di volere alla prima 

seduta utile di interrogazioni semplicemente illustrare tutto ciò 

che hanno fatto per metterci a conoscenza di questo, ma in maniera 

particolare tutto ciò che hanno già programmato per i prossimi anni. 

Io gradirei anche con delle slide se vogliamo, come siamo bravi a 

fare tutti solo in campagna elettorale, a farmi vedere come 

immaginano il canile di Marsala fra tre anni quando questa 

amministrazione finalmente lascerà il governo della città. Ne sono 

tanto curioso, spero che possa avvenire presto. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 
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Grazie collega Di Pietra. Allora, non ci sono altri colleghi che 

chiedono di intervenire, mettiamo in votazione per appello nominale 

il punto 9. Prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Prendono parte alla votazione 16 Consiglieri Comunali su 24, la 

proposta è approvata con 16 voti favorevoli su 16 votanti. Prego 

Consigliere Ferrantelli sull’ordine dei lavori. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Intervengo sull’ordine dei lavori di questo 

ordine del giorno perché le interrogazioni abbiamo deciso di 

trattarle giorno 26 e volevo capire quando questo massimo consesso 

civico può trattare la relazione sull’attività dell’esperto del 

(parola incomprensibile) ai sensi dell’articolo 14 eccetera eccetera 

considerato che è da tempo che viene in Consiglio Comunale e il 

Consiglio Comunale non è nelle condizioni di sentire questa 

relazione, mentre gradirei capire, anzi gliene faccio carico 

Presidente, a lei e anche all’Assessore, perché nel prossimo 

Consiglio Comunale, anche nella seduta di dopodomani possa essere 

trattata questa relazione, considerato che ce la portiamo da (parola 

incomprensibile). Detto questo Assessore Piraino, io nelle 

interrogazioni di dopodomani le chiederò, e quindi glielo anticipo 

adesso in modo che lei si prepari e mi possa dare una risposta 

definitiva, per la quale lei per la verità mi cala sempre la testa, 

però gliel’ho chiesto tante volte. È da oltre due anni che chiediamo 

la possibilità di questo benedetto mondo degli autistici che cosa 

vogliamo fare, del Comune di Marsala. Un Comune di 80.000 e rotti 

abitanti, con tanti disagi di famiglie. Io le ricordo che la 

commissione servizi sociali da me presieduta allora, e lei lo 

dovrebbe sapere che io sono stato il primo presidente di questa 

commissione, con l’intelligenza di tutti i componenti abbiamo 

trattato questo punto, ma da allora non abbiamo avuto nessuna 

risposta, quindi ci dia, perché sono sicuro che lei ci ha lavorato, 

quindi ci dia una risposta ben valida. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Allora colleghi, non stiamo trattando le interrogazioni o alcun punto 

relativo (voci fuori microfono). Se noi adesso riapriamo le 

comunicazioni (voci fuori microfono). Se qualcuno vuole intervenire 

sull’ordine lavori però non è la sede per in questo momento aprire 

ulteriori discussioni perché le comunicazioni già le abbiamo fatte. 

Il Presidente Ferrantelli ha chiesto di intervenire per l’ordine 

lavori, ha avuto l’accortezza di anticipare all’Assessore una 

successiva interrogazione però vi prego di non aprire oggi una 

discussione perché altrimenti, sull’argomento sollevato dal collega 
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Ferrantelli (voci fuori microfono). Intanto ha chiesto di 

intervenire il collega Orlando. Prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. No, più che altro intanto per ringraziare tutti 

i colleghi per la votazione dell’atto di indirizzo che credo sia 

veramente importante. Poi Presidente c’è stata una conferenza dei 

capigruppo, il mio presidente, cioè il presidente Di Pietra, mi ha 

informato che... non mi risulta che giorno 26 ci siano delle 

interrogazioni, sono state programmate per altra data anche se messe, 

programmate per fine di febbraio se non ricordo male, e comunque 

gradirei Presidente, anzi la invito a continuare l’ordine del giorno 

con i punti così come previsti. Grazie e mi scuso, intervengo anche 

per dire che devo abbandonare l’aula per impegni lavorativi. Buona 

serata a tutti.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Va bene, grazie collega Orlando. Prego Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Proprio una dimenticanza: volevo informare i 

colleghi Consiglieri e tutta la cittadinanza, ma penso che già pure 

l’amministrazione dovrebbe pure saperlo, che a giorni il convitto 

audiofonolesi di Marsala riprenderà le attività. Poi mi riallaccio 

all’intervento fatto dal collega Ferrantelli: il convitto riattiverà 

le proprie attività per un periodo temporale che va fino a giugno 

perché di fatto per tutto quello che è accaduto, sempre per 

quell’errore che errore non doveva essere, problema non doveva 

essere, il convitto di fatto non ha la dotazione organica. Allora 

grazie all’intervento, mi dispiace dirlo ma è così, in sinergia fatto 

tra l’onorevole Pellegrino e l’onorevole Turano, perché è la verità, 

che ha focalizzato come lo ha fatto l’Assessore Piraino per quanto 

riguarda gli assistenti igienico-personali, la problematica del 

convitto. La proposta del convitto sarà quella di essere annesso a 

un istituto scolastico, un istituto comprensivo, solo così può avere 

di nuovo l’assegnazione dell’organico, soprattutto per il personale 

ATA ed educativo. Dunque oggi, cioè oggi, già credo che siano state 

aperte le iscrizioni, dunque il convitto accoglierà tutte quelle 

persone, fra l’altro ci saranno pure bambini autistici che hanno 

problemi del linguaggio, possono riprendere a frequentare il 

convitto, logicamente come ho detto prima per un fatto temporale con 

la speranza che il convitto finalmente dal mese di settembre ritorni 

nella sua piena funzionalità a 360 gradi. Dunque ecco, in questo 

caso è un altro risultato che grazie al Consiglio Comunale che ha 

sempre sostenuto tutti insieme, ma devo dire anche il Sindaco in 

questa vicenda ha coinvolto il prefetto, siamo stati in Assessorato 

a Palermo. Però è anche vero che poi le competenze sono fino a un 

certo punto, sono altri organi e altri istituti che devono farsene 

carico per risolvere definitivamente la questione. Si sono fatte 
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pure tante chiacchiere effettivamente, per quello che è il risultato, 

però oggi la città deve anche festeggiare che il convitto, grazie 

anche alla dottoressa Misuraca che è l’attuale reggente 

dell’istituto, che l’ha preso a cuore e con un grande spirito di 

abnegazione e di amore e passione sta cercando con tutte le 

difficoltà che ci sono comunque perché ripeto il personale nel 

frattempo aveva chiesto l’utilizzazione presso altre sedi, a 

riattivare per quello che si può le attività del convitto 

audiofonolesi, per cui anche in questo caso potrebbe essere un luogo 

di veramente integrazione sociale per quei bambini che oltre alla 

disabilità vivono condizioni di fragilità. Era questo che mi era 

sfuggito, era la prima comunicazione che dovevo fare, ma diciamo lo 

abbiamo detto lo stesso Presidente, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie collega, accogliamo anche noi positivamente le notizie che 

ci arrivano sul convitto (voci fuori microfono). Lei ha avuto l’onore 

perché ha un referente politico che l’ha invitata. Certo io la prendo 

come una dimenticanza perché altrimenti sarebbe un grave sgarbo 

istituzionale il fatto che a quella conferenza stampa non fosse 

invitato nessun membro di questo Consiglio e neanche 

dell’amministrazione. Questa sicuramente sarà stata una dimenticanza 

perché come dice lei gli interessi dei cittadini vengono prima delle 

logiche politiche. La prendo come una dimenticanza, dico io, però 

lei credo che condivida con me, è grave che si fa una conferenza 

stampa a Marsala sul convitto e non viene invitato né un membro 

dell’amministrazione, né il Presidente a rappresentare l’aula, 

considerato che anche lei ha riconosciuto l’intervento del Sindaco 

sulla questione, ma questa è una mia considerazione. Allora, per 

chiudere perché sugli altri punti all’ordine del giorno mancano i 

diretti interessati competenti per materia, e quindi io do la parola 

all’Assessore Piraino che è stata chiamata in causa e poi ci avviamo 

alla chiusura dei lavori.  

 

ASSESSORE PIRAINO VALENTINA 

 

Allora velocemente, aggiungo rispetto a quanto riferito dal 

Consigliere Milazzo che non solo c’è stato l’intervento fin 

dall’inizio e sicuramente questa dimenticanza istituzionale, ma che 

il Comune e i servizi sociali nello specifico hanno contribuito 

fattivamente con un contributo non indifferente per la riapertura 

del Comune. Oggi quindi è un’altra cosa che come amministrazione 

riteniamo parzialmente, insieme ad altri attori, di rivendicare. 

Consigliere Ferrantelli, io non sono abituata a calare la testa, non 

è proprio nel mio stile, quindi io non calo la testa a nessuno, 

soprattutto non lo faccio da due anni per ovvi motivi. Io sono qui 

da un anno, a meno che noi non decidiamo oggi che riteniamo corretto 

e giusto risolvere un problema grande e importante come quello 

dell’autismo dando le solite immobili o piccoli contributi ad 

associazioni che si occupano di questo (voci fuori microfono). No, 

io sto solo dicendo quello che si poteva fare in sei mesi, che era 
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questo, dare dei contentini alla città. Riteniamo invece che si debba 

e si possa fare un progetto ben più serio. Ho partecipato, e continuo 

a farlo in questi giorni, a tavoli tecnici alla Regione, è arrivato 

un finanziamento di 8 milioni di euro che abbiamo intercettato, sarà 

diviso tra gli enti locali, come Comune, e insieme al dirigente 

stiamo lavorando a una progettualità che vedrà il Comune di Marsala 

destinatario di queste somme per fare finalmente una progettualità 

che sia seria, che abbia tutte le specialità all’interno, mediche, 

infermieristiche, di gestione, e che ci permetta di dare una risposta 

ai cittadini. Questa è l’unica cosa vera e reale che si può fare in 

questo lasso di tempo. Quindi l’amministrazione c’è, la fa, non 

prende in giro.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Grazie Assessore Piraino. Come ricordavo poc’anzi, vista l’assenza 

di alcuni membri dell’amministrazione sulle tematiche oggetto dei 

punti all’ordine del giorno la seduta è, vi è un’altra seduta già 

convocata per giovedì alle ore 17:00, vi auguro una buona serata, 

la seduta è chiusa.         

 

 


